

pénible souvenir des désordres sur lesquels leurs âmes et leurs cœurs d'Evêques avaient eu à gémir dans le cours et à la suite de ces élections, crurent qu'il était de leur devoir de profiter de leur réunion en concile pour établir quels sont les principes et les règles que doivent suivre, et quels sont les écarts que doivent éviter les électeurs, en ces circonstances orageuses et tourmentées. Et dans ce but et cette intention, ils adoptèrent un décret, qui est le neuvième parmi ceux de ce Concile, avant pour titre : *Des élections politiques et administratives*, dans lequel ils enjoignent expressément aux prêtres chargés de la direction des âmes, de prémunir les fidèles confiés à leurs soins contre les malheureux désordres qui ont trop souvent lieu à l'occasion des élections, et de les instruire en même temps de la manière dont ils doivent se comporter et se conduire pour ne disgracier ni leur dignité de chrétiens, ni leur honneur de citoyens, lorsqu'ils se présentent aux *hustings* pour y donner leur vote ou suffragé. Et dans la *lettre synodale* qu'ils adressèrent conjointement aux fidèles de la province ecclésiastique, ils consacèrent un long paragraphe à insister sur ce sujet, traitant dans le paragraphe suivant de la sainteté du serment, dont en temps d'élections surtout, l'on semble maintenant se croire excusable de faire un usage non moins criminel que téméraire ! Hélas ! qu'es : devenu le temps encore si peu éloigné de nous, où la seule crainte d'un serment faux ou téméraire faisait trembler les fidèles chrétiens de notre pays ? Qui n'eût alors été saisi d'horreur à la vue d'un homme traîné et condamné devant les tribunaux civils pour s'être couvert du crime et de l'infamie du parjure, comme il arrivait ces jours derniers aux yeux du district judiciaire dont notre ville épiscopale est le chef-lieu ! Et dire même qu'il se trouve aujourd'hui des gens assez audacieux pour ne pas redouter la colère du Seigneur, dont le nom est si loin d'être pour eux le nom saint et terrible de l'Écriture, qui semblent se faire un jeu